

Dentro de las conmemoraciones relevantes del segundo semestre de 2024 recordamos el 50° aniversario del fallecimiento de Rosario Castellanos, quien es uno de los valores nacionales que va más allá del ámbito académico. Mujer universal por su obra poética y prosística; feminista, quizá sin saberlo, por la denuncia de la violencia en su obra; bibliófila desde sus años de estudiante en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. En 2025 se celebran 100 años de su nacimiento. A ella se le dedica la magnífica portada del presente fascículo.

En esa tesitura, se reseña uno de sus libros “Meditación en el umbral” cuya particularidad de la edición consultada la hace el prólogo escrito por Elena Poniatowska; obra que se podrá encontrar en varias versiones en Biblioteca Central, así como en la reinaugurada biblioteca “Rosario Castellanos” que describe su reciente restauración y localización, en la sección de *Bibliotecas Universitarias*. Y como seguimiento al tema de bibliotecas, se tiene una colaboración que habla de la “inclusión de género en el entorno universitario”.

En otro orden, por la importancia que representa la emigración al sistema Koha, como alternativa de software libre, se incluye un texto en la sección de *Artículos*, así como uno relacionado con la Inteligencia Artificial Generativa (IAG) en la investigación académica, tema que se ha vuelto imprescindible. En la misma línea, el autor del *Ensayo* incluido explora y destaca las oportunidades de hacer uso de la IAG en la academia y la investigación científica. En diferente vertiente, dada su relevancia mundial, se presenta un enfoque de género y de institucionalización de los Juegos Olímpicos 2024, en un artículo que será de utilidad para aquellos que buscan análisis de datos de este tipo de eventos deportivos.

En las entrevistas de la sección *Bibliotecarias y Bibliotecarios* se destaca las figuras y las semblanzas curriculares de un académico de la Universidad Autónoma de Chihuahua, cuya “obra científica reflejan su compromiso con el avance del conocimiento en las ciencias de la información”. Asimismo, otro reconocido bibliotecólogo que ha sido un prolífico autor y editor en su campo y se ha consolidado como una de las figuras prominentes en el estudio de la bibliotecología aplicada a comunidades indígenas en México.

En la sección de *Reseñas* se incluyen dos más a la ya citada: “Ontología: principios y aplicaciones en la bibliotecología, y la de una obra maestra “Flor sin raíz”, en náhuatl *Ahnelhuayoxóchitl*.

Por último, en *Notas*, en una, los autores nos actualizan en la aplicación móvil “Bibliotecas UNAM” y su nueva experiencia de uso, recurso tecnológico hoy imprescindible. Y en otra, por último, se relata la *I Jornada de incorporación de recursos electrónicos de información en los estudios de género*, para promover y fomentar la incorporación de la perspectiva de género en la investigación y la docencia en la comunidad unamita, que da visibilidad a los recursos electrónicos de Gale a través de la Biblioteca Digital UNAM de la Dirección General de Bibliotecas y Servicios Digitales de Información, DGBSDI, y la Biblioteca Rosario Castellanos del Centro de Investigaciones y Estudios de Género.

Nuevo año productivo de todo el equipo de trabajo. ■

ROSAMARÍA VILLARELLO

Editora

